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Несли эти портреты, уже убелен-
ные сединами их дети, которым в 
годы войны было совсем немного 
лет.  С гордостью несли портреты  
внуки, правнуки тех, кто пал на по-
лях сражений за Родину. Значит, ни-
кто не забыт и ничто не забыто.

НАШ ГЛАВНЫЙ ПРАЗДНИК

День Победы в Арамили. На площади у администрации и стар, 
и млад. Праздник объединил всех. Поздравления, выступления, 
и после каждого – громкое  "Ура!" В такие минуты испытыва-
ешь особенную гордость за нашу страну, за наших людей. И хотя 
прошло 68 лет после окончания Великой Отечественной войны, 
память  о том грозном и суровом времени  не стирается, она 
жива. После окончания митинга – возложение венков к памят-
нику погибшим. И первой к нему шла колонна  "Бессмертный 
полк" – особая колонна. На фотографиях в колонне – молодые 
красивые лица погибших в годы войны на фронтах, в немецких 
концлагерях, умерших от ран и болезней ветеранов.

Чем  дальше от нас уходят те страш-
ные годы, тем больше они вызывают 
воспоминаний. Когда началась война, 
я была совсем еще маленькой, но до 
сих пор помню мамины песни. Дол-
гими зимними вечерами она вязала 
шали и пела:  "На позиции девушка 

провожала бойца"… "В землянке"… 
" Темная ночь"…  "Темно – вишне-
вая шаль"… А потом, связанную ею 
шаль, меняла на булку хлеба.

 Помню толченую картошку, ко-
торая  стала постоянным блюдом, 
других продуктов не было. И такой 
вкусной она казалась, хотя никакого 
масла в ней не было!

Когда мама уходила на работу, я 
оставалась одна и, порой, по целому 
дню посиживала на подоконнике: в 
поисках съестного в доме начинали 
хозяйничать мыши, которых я очень 
боялась.

Закончилась война, вернулся из 
концлагеря  папа. Больной, слабый, 
но вернулся. А ведь многие так и не 
дождались своих отцов. Целые дни 
он проводил на работе, стараясь  по-
лучше накормить семью. Тем более, 
появилась в ней и моя маленькая се-
стра.

 Послевоенные годы …  Какими 
бедными и тяжелыми они были. Что-
бы купить хлеб, очередь занимали с 
ночи. Из разносолов – лишь то, что 
удавалось вырастить на огороде. А в 
основном – все та же спасительница  
картошка. Так и жили.

Немного прожил папа. Годы, прове-
денные в фашистских концлагерях, 
сделали свое дело. Когда он умер, 
было ему всего сорок пять лет. И мы 
остались сиротами…

Потому на нынешнем празднике 
Победы сначала зашла в палатку, где 

была размещена экспозиция нашего 
музея, посвященная годам войны. 
Фотографии фронтовиков, письма с 
фронта, рисунки детей о войне, вещи 
бойцов, оружие, найденные при рас-
копках на местах боевых действий. 
Задала несколько вопросов  про  экс-
понаты, находящиеся в экспозиции, 
стоящему рядом мальчику, лет деся-
ти. А он ничего и не знает. Не знает, 
как и многие другие дети, ничего о 
войне, такой суровой и беспощад-
ной. Почему? Наверное, виноваты в 
этом все мы, взрослые и помнящие.

День Победы – самый главный 
праздник нашей страны, и надо де-
лать все, чтобы  знал каждый, а дети 
- в первую очередь, какой ценой он 
завоеван. Потому что без этого, без 
памяти о прошлом нет будущего.

Поэтому очень хочется, чтобы в 
Арамили  появился один большой и 
красивый музей, а не отдельные фи-
лиальчики, рассказывающие о  на-
шей истории. Именно об этом про-
сят уже не первый год работники му-
зеев, но все их просьбы натыкаются 
на глухую стену. А ведь в богатой 
истории Арамили есть  очень мно-
гое, о чем можно рассказать и что 
можно показать. И, в первую оче-
редь, подрастающему поколению, 
которое придет на смену нам. Чтобы 
не уподоблялось  оно Ивану, родства 
не помнящему.

Нина Сажина, Арамиль.  

"Удивительное решение приняли 
народные избранники на последнем 
заседании Думы Арамильского го-
родского округа. Как рассказал один 
из депутатов, большинством голосов 
решено отказать Центру социальной 
помощи семье и детям в льготе по 
земельному налогу"…  Таким абза-
цем начинается статья по заголовком   
"Арамильские депутаты решили за-
работать на сиротах", появившаяся 
недавно в интернет -  сети. А далее о 
том, что приемник – распределитель 
живет трудно - скромное финансиро-
вание едва позволяет сводить концы 
с концами, и что для уплаты земель-
ного налога Центру, видимо, придет-
ся урезать свой, и без того  скудный, 
бюджет. И депутаты, большинством 
проголосовавшие  за  отказ в предо-
ставлении  налоговой льготы, проя-
вили полнейшее равнодушие к детям 
– сиротам.

 Кстати, проголосовавшие "про-
тив", как и проголосовавшие "за", 
названы поименно.  Так что читатель  
свое негодование  "нехорошими" де-
путатами может выплеснуть сразу 
же. А как же тот, "хороший",  депу-
тат, рассказавший об этом?  В числе  
тех, кто  "против", или тех, кто  "за" ? 

Автор статьи Антон Гатаулин, в 
развернувшейся, после  ее  появле-
ния  в интернете, полемике, опреде-
лив решение Думы  как позорное, 
предлагает  поискать другие спосо-
бы пополнить бюджет округа.  "В 
конце – концов, пускай опять кредит 
берут"…

Господи, какая благодатная тема 
судьба детей – сирот!  Какие воз-
можности вызвать  бурную реакцию 
читателей, проявить свою граждан-
скую позицию!  При этом  отбросив  
в сторону все существующие реалии.

А они, прежде всего в том, что 
другого, положительного, решения 
просто – напросто не могло и быть. 
В соответствии с существующим за-
коном.  Плох он или хорош, но это 
закон. Более того, обращения соот-
ветствующих  учреждений рассма-
тривались  органами  местной  за-
конодательной  власти и ряда других 
муниципалитетов области. С тем же 
отрицательным результатом.

Помогать сиротам, детям, остав-
шимся без попечения родителей,  
- святой долг каждого, одна из ос-
новных обязанностей государства. 
И  именно ему, несколько лет назад, 
были переданы все учреждения, по-
добные арамильскому Центру соци-
альной помощи семье и детям. Так 
что  вопросы  организации их рабо-
ты, финансирования решаются, или, 
по крайней мере,  должны решаться,  
областным министерством социаль-
ной защиты населения. В том числе  
и вопросы, связанные с уплатой зе-
мельного налога. С местных органов 
власти эти обязанности, естествен-
но, сняли. Со всеми, вытекающими 
из  этого, последствиями.

Другое дело, что гласно или неглас-
но, не будем вдаваться в подробно-
сти, вышестоящие органы социаль-
ной защиты перекладывают часть 
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СМЕЛО МЫ В БОЙ ИДЕМ…
своих забот на различные обще-
ственные  и предпринимательские 
структуры. Главное их требование:  
"Ищите спонсоров!"   И в силу это-
го обеспечивают, чаще всего, только 
финансирование  заработной платы 
сотрудников  учреждения да расходы 
на питание детей. А вот другое – тот 
же ремонт здания, или, к примеру, 
приобретение необходимого обору-
дования - это  уже дело руководите-
лей Центра, которым рекомендуется  
"налаживать связи"...

Так что при всех раскладах, в си-
туации, которую в своей статье так 
ярко отобразил Антон Гатаулин, де-
путаты Думы просто не нарушили 
закон.

А вот что касается многочисленных  
комментариев автора, касающихся 
различных сторон жизни Арамиль-
ского городского округа, и, в  основ-
ном, содержащих критическую со-
ставляющую, то, насколько помнит-
ся, еще не так давно его гражданская 
позиция не проявлялась  столь ярко 
и выпукло. Не так давно – это пери-
од, когда он возглавлял редакцию га-
зеты  "Арамильские вести". Так вот, 
за этот полутарогодичный период на 
страницах газеты вряд ли найдется 
хотя бы один  материал, в той или 
иной степени критически  оцениваю-
щий работу администрации  и Думы 
округа. Где была тогда смелость ав-
тора? А вот сейчас  порезвиться на 
страницах интернета – пожалуйста! 
Может быть обида на отлучение от 
редакторской должности взыграла?
И почему – то с трудом верится в 

искренность А.Гатаулина,  заявиви-
шего в  ответе секретарю арамиль-
ского отделения   "Единой России" 
Геннадию Шибановскому, который 
высказал свое мнение относительно 

размещения в интернете  материа-
ла  "Арамильские депутаты решили 
заработать на сиротах" :  "Ваше вы-
ступление с намеками на " пропла-
ченную"  критику власти. Данный 
проект давно существует в сети и, 
по сути, является некоммерческим.  
Лично я, как и другие администрато-
ры группы, никаких выгод от его су-
ществования не получаю. Что меня 
даже устраивает, поскольку дает ред-
кую возможность ни от кого не зави-
сеть и развивать проект так, как нам 
хочется". 

Только, сдается,  лукавит Антон 
Александрович!   Эта  "редкая воз-
можность",  прежде всего, позволяет 
набирать  "бонусы"  на острых, в об-
щем – то, темах, становиться в позу  
"третейского судьи",  раздавать на-
право и налево советы и рекоменда-
ции. Ну, и с критикой  "власти", раз-
умеется. Так пусть хоть объективной 
эта критика будет! А то как – то не-
корректно получается. Тем более, в 
данном конкретном случае, набирать  
политический капитал  на детских 
проблемах и вовсе не совсем этично. 
И, тем более, при всех существую-
щих  трудностях Центра  социальной 
помощи семье и детям, работает он в 
нормальном режиме,  успешно вы-
полняет свое предназначение. В чем  
автор мог бы убедиться, если бы по-
бывал в Центре, интересы которого 
он столь рьяно  защищает. Недосуг, 
наверное.

Ну, а,  в  принципе,   "развивать 
проект так, как нам хочется" – дело 
глубоко личное. И с учетом того, что  
интернет позволяет говорить все и 
обо всем без всяких признаков от-
ветственности за сказанное,  можно 
смело рваться в бой.

Михаил Пинаев.


